

Fecha: 07-06-2024
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general

Pág.: 5
 Cm2: 875,5
 VPE: \$ 2.105.474

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Título: Coalivi busca mejorar su presencia en el Biobío para sumar más rehabilitaciones

Mantienen un plan estratégico en el cual durante cuatro años, hasta el 2026, pretenden llegar a ser la Teletón del Biobío y continuar con sus operativos de carácter social.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diarielsur.cl

La Corporación de Ayuda al Limitado Visual (Coalivi) conmemora hoy 44 años al servicio de la comunidad del Biobío, cuyos profesionales han estado desde 1980 dedicados a mejorar la vida de personas con discapacidad visual a través de programas educativos, rehabilitación e inclusión laboral, promoviendo la integración social.

Actualmente ofrecen programas integrales que abarcan desde el acompañamiento académico hasta la capacitación en tiflotecnologías para niños, jóvenes y adultos con ceguera o baja visión. En este cuadragésimo cuarto aniversario el propósito es continuar potenciando esta labor y llegar a más personas en busca del financiamiento que permite que estos programas se lleven a cabo.

"La idea de nosotros como Coalivi es siempre estar en la comunidad, porque independiente de que nosotros somos un centro médico y una óptica, eso es el principal fondo para poder financiar los programas de rehabilitación para las personas con discapacidad visual. La meta de Coalivi para este año es volver a estar en la sociedad", reconoció la directora ejecutiva de Coalivi, María Pía Mayora.

Por lo anterior se llevará a cabo un operativo oftalmológico de carácter social en el Cecosf de Chaimávida, donde se entregarán lentes ópticos y chequeos oftalmológicos de manera gratuita a pacientes.

NUEVOS PROPÓSITOS

La pandemia dejó una gran afectación en la corporación, debido a que debieron cerrar las atenciones de las personas con discapacidad visual, y fue desapareciendo la imagen de Coalivi en la comunidad. "Nuestro principal objetivo este año es visibilizarnos, vincularnos con instituciones, vincularnos con las empresas. Coalivi no tiene financiamiento directo de alguna institución o algún



El programa de rehabilitación es financiado 100% por la corporación y anualmente atienden a unas 15 personas.

Hoy celebran 44 años atendiendo la discapacidad visual

Coalivi busca mejorar su presencia en el Biobío para sumar más rehabilitaciones

proyecto del Estado, nosotros en general nos financiamos 100% a través del Centro Médico y de la óptica", recalzó Mayora.

En esta misma línea existe una gran necesidad de conseguir más

apoyo financiero, lo que permitiría entregar atención a los habitantes de la Región. Según explicó la directora ejecutiva, el programa de rehabilitación ayuda a las personas directamente a insertarse socialmente con su discapacidad, tanto desde el punto de vista emocional a través de psicólogos y también desde un punto de vista psicomotriz. Es un programa financiado 100% por la corporación y anualmente atienden a unas 15 personas, ya que cada rehabilitación dura entre tres a

seis meses dependiendo su patología, pero lamentablemente mantienen una lista de espera de 50 personas.

Además, en abril del año pasado iniciaron un plan estratégico en el cual los principales focos están pensados para cuatro años, hasta el 2026, en el que se plasma que Coalivi pueda llegar a ser la Teletón del Biobío.

Uno de los usuarios del programa de Rehabilitación, Marcelo Palacios, contó su experiencia desde cuando ingresó en 2017. "Me en-

tregaron herramientas para ser una persona autovalente. Desde cero tuve que aprender a usar bastón, actividades de la vida diaria, aprender a cocinar, a utilizar los utensilios, a andar en las calles, escuchar los ruidos de los vehículos, aprender a cruzar las calles. Ellos me ayudaron en la parte psicológica con un psicólogo también, porque yo en un principio cuando empecé a perder la visión me encerré, caí en una depresión. Cosas que nunca pensé que volvería a hacer las hice gracias a Coalivi", destacó el usuario.

PROCEDIMIENTOS

El jefe administrativo del Centro Médico Coalivi, Carlos Echeverría, destacó que los programas están diseñados para apoyar a las personas en todas las etapas de sus vidas. El Centro médico es el que realiza las consultas y exámenes oftalmológicos para el diagnóstico de patologías. Pero lo que más destaca es el pabellón quirúrgico, en el que se realizan con mayor frecuencia cirugías de catarata. "Durante este año hemos mejorado y evolucionado en algunas tecnologías para entregar un servicio de calidad. En promedio se hacen 70 procedimientos mensuales", explicó Echeverría.

50

personas aproximadamente están en lista de espera para el programa de Rehabilitación de Coalivi.

70

procedimientos quirúrgicos se realizan en promedio mensualmente en el pabellón de la corporación.

Tiflotecnologías

Este es un conjunto de técnicas para que las personas con discapacidad visual tengan los medios oportunos para el correcto uso de la tecnología.

Para celebrar los 44 años se llevará a cabo un operativo oftalmológico de carácter social en el Cecosf de Chaimávida, donde se entregarán lentes ópticos y chequeos de manera gratuita a pacientes.